

PARROQUIA SAN MARTIN DE PORRES ORITO – PUTUMAYO

La parroquia san Martin de Porres, pertenece a la Diócesis de Mocoa – Sibundoy.

La parroquia está ubicada en el municipio de Orito- Putumayo. Habitada por indígenas, mestizos, mulatos y en su mayoría afrodescendientes.

Su pastoral está encaminada en la evangelización y la promoción de una vida digna y justa. Se cuenta actualmente con catequistas, Liturgia, legión de María, Pastoral Social, acólitos, grupos musicales, además de dos comunidades de evangelización del SINE y animadores rurales.

Nuestra parroquia se ha visto afectada por la falta de cultura del reciclaje, el municipio no cuenta con agua potable, el agua que llega del “acueducto” no es apta para el consumo, es muy contaminada, por lo que toca recurrir a la compra de agua embotellada que sale costoso para algunas familias de bajos recursos económicos, porque lo que se ven en la obligación de volver a las antiguas prácticas del fogón de leña para hervir el agua, la cual directa e indirectamente contribuye a la contaminación ambiental.

La comunidad oritense no cuenta con un relleno sanitario; la siembra y cosecha de cultivos ilícitos permiten la contaminación y esterilidad de la tierra, por medio de las fumigaciones químicas, entre otras.

Hace años en la parroquia se ha intentado reemplazar el uso de desechables, por otros elementos de material duradero (melamina), por lo que se hizo una inversión

PARROQUIA SAN MARTIN DE PORRES ORITO – PUTUMAYO

de una cantidad de vajillas para el uso, cada vez que haya una actividad en la parroquia, pero no duro mucho se sigue utilizando el plástico o desechable.

Actualmente, se recibe ropa en buen estado, la cual se distribuye a las familias menos favorecidas de nuestra Parroquia (reciclaje de ropa).

Se inicio, pero no se terminó algunos años fue la implementación de huertas caseras, pero no hubo respuesta de la gente ante esta iniciativa.

Por lo tanto, todo lo que concierne al mal uso de nuestros recursos naturales afectan considerablemente a nuestro entorno, en la salud, la economía y en la sana convivencia.

Laudato Si', es el camino que nos debe llevar a entender, comprender, reflexionar y actuar en el daño tan grande que estamos haciendo a nuestro planeta y a aquí a nuestra amazonia, donde habita la naturaleza.

Se debe retomar algunas prácticas ecológicas que no lo es todo, pero que en algo contribuye a nuestro planeta, el reciclar, reducir y reutilizar todos los desechos de la basura.

La tarca que se tiene es grande, el de crear redes con los entes gubernamentales para que apoyen proyectos de saneamiento básico, como un buen acueducto y alcantarillado, agua potable y un relleno sanitario.

PARROQUIA SAN MARTIN DE PORRES ORITO – PUTUMAYO

El promover el uso de energías limpias como los paneles solares, etc., (largo plazo).

Motivar a la comunidad a retomar la siembra y cultivo de semillas nativas de nuestra región, , favoreciendo a las familias de bajos recursos económicos y garantizar una alimentación sana y duradera, y por lo tanto un bienestar social.

Algunas acciones que hemos nombrado son concretas y realizables, otras llevan su tiempo, pero no hay que dejar de soñar.

La opción por los mas pobres nos debe motivar a seguir trabajando por construir una sociedad más justa y humana.

Todo esta conectado, la naturaleza hace parte de nuestra vida, y nosotros pertenecemos a ella, nuestra misión es grande, cuidar y administrar bien la creación; porque es de Dios.

FRASES:

- No habrá una buena relación la naturaleza, si no hay un nuevo ser humano.
- Las predicciones catastróficas, ya no pueden ser miradas con desprecio e ironía.
- A las próximas generaciones podríamos dejarles demasiados escombros, desiertos y suciedad.

PARROQUIA SAN MARTIN DE PORRES ORITO – PUTUMAYO

- La tierra nuestra casa parece convertirse cada vez mas en un inmenso depósito de porquería.
- Nuestro compromiso, socializar en lo posible la encíclica Laudato Si, con nuestros grupos parroquiales.
- Acción significa 4 de octubre eucaristía especial por el cuidado de la creación.